

**L'AMOUR DIVIN**  
**1 Corinthiens 13 : 1 - 13**  
**LEÇON 355 – Cours des Adultes**

**VERSET DE MEMOIRE : "Par-dessus toutes ces choses revêtez-vous de la charité, qui est le lien de la perfection" (Colossiens 3 : 14).**

**I La Charité – l'Amour de Dieu**

1. L'amour est l'essence de toute vraie religion. Les langues, les prophéties, la connaissance, la foi, la bonté et le zèle pour la vérité – ces choses ne donnent pas le salut : 1 Corinthiens 13 : 1 - 3 ; Deutéronome 6 : 5 ; Lévitique 19 : 18 ; Deutéronome 10 : 12, 13 ; Marc 12 : 28 - 31 ; Luc 10 : 25 - 28.
2. Les vertues de la charité ou de l'amour divin sont analysées : 1 Corinthiens 13 : 4 - 7 ; Proverbes 10 : 12 ; 1 Pierre 4 : 8 ; 2 Jean 5.
3. Les prophéties, les langues et la connaissance cesseront, mais l'amour demeure pour toujours : 1 Corinthiens 13 : 8 - 10 ; Colossiens 3 : 14.
4. L'état imparfait de l'homme est décrit : 1 Corinthiens 13 : 11, 12 ; 2 Corinthiens 3 : 18 ; 5 : 7 ; 1 Jean 3 : 2.
5. La plus grande chose est l'amour : 1 Corinthiens 13 : 13 ; Matthieu 5 : 44 ; Romains 13 : 10 ; Jean 13 : 34 ; 15 : 9, 13, 17 ; Hébreux 13 : 1 ; 1 Jean 3 : 1 ; 4 : 7 - 12, 17 - 19.

**COMMENTAIRE**

**L'Eglise des Corinthiens**

Paul a passé dix huit mois à Corinthe pour prêcher l'Evangile aux Corinthiens. Une église puissante avait été établie ; mais après le départ de Paul, la division et une fausse doctrine se furent introduites au milieu d'eux. Les Grecs aimaient admirer les hommes. Cette épître fut écrite par Paul pour corriger de pareilles choses. Ce treizième chapitre est une merveille et est considéré comme l'un des plus grands de toute la Bible. Il doit être appris par cœur par tout le monde.

Quelqu'un a dit : "L'amour est vraiment l'image de Dieu dans l'âme, car Dieu est amour. Par la foi, nous recevons de notre Créateur ; par l'espérance nous attendons un bien futur et éternel ; mais par l'amour nous ressemblons à Dieu ; et par lui seul nous sommes qualifiés pour jouir du Ciel et être un avec Lui pour l'éternité". L'amour est l'accomplissement de la Loi. La Loi n'avait pas le pouvoir de changer la vie des hommes ; mais Christ, qui est l'amour personnifié, l'a fait !

**La Nouvelle Naissance**

L'Apôtre Jean déclare que : "Dieu est amour ; et celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui". Une mesure de l'amour divin nous est accordée à travers la justice de Jésus-Christ, lorsque nous sommes nés de nouveau. Il y a une différence entre l'amour divin et l'amour humain. Nous sommes nés dans ce monde avec un amour naturel qui donne aux parents un amour pour leurs enfants, et plus ou moins un amour pour l'humanité. Même les animaux ont un amour pour leurs progénitures. Mais dans le cœur de l'homme se trouve mêlé à cet amour le péché, qui y fut planté, lorsque l'homme désobéit à Dieu et chuta de l'état de pur amour et d'innocence. Pour que l'image de Dieu lui soit restauré, l'homme doit être transformé. Il doit devenir une nouvelle créature. Jésus appela cela la nouvelle naissance. Des hommes ont essayé de substituer plusieurs choses à cette nouvelle naissance. Ils ont essayé l'éducation, les réformes, l'association des églises, la confirmation, la bonté, l'aide aux pauvres et aux nécessiteux comme substitués au changement du cœur. Jésus a dit que celui qui "y monte par ailleurs, est un voleur et un brigand" (Jean 10 : 1). Les efforts de l'homme pour entrer au Ciel par autre voie que la nouvelle naissance sont vains. "Si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu" (Jean 3 : 3).

**La Sanctification**

Lorsque l'amour entre dans le cœur à la nouvelle naissance, il est possible que l'"amour soit parfait en nous" (1 Jean 4 : 17) par une expérience plus profonde connue sous le nom de sanctification, une seconde œuvre de grâce précise, instantanée. "Celui qui garde sa parole, l'amour de Dieu est véritablement parfait en lui" (1 Jean 2 : 5). "L'amour parfait" est une autre appellation de la "sainteté" qui est "la perfection chrétienne" ou "la sanctification", et il est rendu possible par l'extirpation de la racine du péché grâce au Sang Purificateur de Jésus-Christ. "Christ a aimé l'Eglise, et s'est livré lui-même pour elle, afin de la sanctifier par la parole, après l'avoir purifiée par le baptême d'eau, afin de faire paraître devant lui cette Eglise glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible" (Ephésiens 5 : 25 - 27).

**Les Langues**

Il y a plusieurs orateurs éloquents derrière la chaire sacrée. Nous entendons souvent l'expression : "Il parle un bon français". Mais, si l'amour divin n'a jamais rempli le cœur de cet orateur, toute son éloquence, toutes

ces phrases finement construites, tout son bon français ne sont qu'un airain qui résonne et une cymbale qui retentit. Plus d'une âme sont parties d'une église au clocher hautement placé avec une soif de nourriture spirituelle non satisfaite, parce que le ministre a manqué d'avoir la chose essentielle – l'amour divin.

### **La Foi**

Il nous est dit dans Hébreux onze que "la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on ne voit pas", et que par la foi des royaumes furent vaincus, les gueules des lions furent fermées et les morts furent ressuscités. Jésus loua la foi de la femme syrophénicienne qui avait si humblement lutté pour la guérison de sa fille, et Il dit : "Femme, ta foi est grande". Rappelons-nous aussi la foi du centenier qui a demandé la guérison de son serviteur. Jésus a dit que même en Israël, Il n'a pas trouvé une aussi grande foi. Des choses merveilleuses ont été opérées par la foi. Mais Paul déclare que l'âme ne gagne rien à moins que la foi soit associée à l'amour divin dans le cœur. La foi seule ne pourra jamais ouvrir les portes de perles du Ciel.

### **La Renommée**

Beaucoup d'hommes riches ont donné leur argent pour des motifs de bienveillance ; ils ont doté des établissements d'enseignements supérieurs, des hôpitaux, et d'autres institutions importantes. Certains sont même allés jusqu'à donner leurs corps pour une cause qu'ils ont épousée. Mais ce treizième chapitre de 1 Corinthiens nous dit clairement que, si nous n'avons pas l'amour divin dans le cœur, tout cela ne nous servira à rien. Notre nom, notre renommée, notre tout périront par l'usage. La plus haute éducation, la plus grande habileté dans les arts et le savoir, ce qu'il y a de meilleur dans la science et dans l'invention moderne ne pourraient jamais procurer un iota d'amour divin à une personne. C'est le don gratuit de Dieu pourvu par le Sang de Son Fils Jésus, qui peut être obtenu en croyant au Seigneur Jésus-Christ.

### **Les Caractéristiques de l'Amour**

Paul analysa l'amour, le décomposa en ses éléments constitutifs et nous dit ce qu'il est réellement. L'amour est plein de bonté et de patience. L'amour de Dieu dans le cœur incite à respecter la loi de la bonté. Cela veut dire qu'il est non seulement plein de bonté et de patience ; mais il est fidèle à l'égard des âmes qui sont fausses vis-à-vis d'elles-mêmes. Bon nombre de gens sont faux vis-à-vis d'eux-mêmes, et ils essayent de couvrir cette fausseté dans leur propre cœur. Ils ont besoin de quelqu'un de bon et sage pour les aider à découvrir ce qui finira par leur faire perdre leur âme, à moins qu'ils s'en repentent. La bonté est une vertu forgée dans le cœur, et qui naturellement s'exprime par la bouche.

Celui qui aime ne détruit pas son frère. Il peut avoir à reprendre et à réprimander, mais en dessous se trouve la loi de la bonté qui est juste là pour apaiser. L'amour est tendre et compatissant en soi, bon et serviable envers les autres. Il ne cause pas de trouble. L'amour amène à toujours vouloir que les autres soient préférés à soi-même. L'amour n'est pas mécontent du bonheur ou de l'excellence d'un autre. Il ne se met pas en avant, et ne veut pas être remarqué et applaudi. L'amour ne se presse pas d'émettre une opinion ou d'en corriger une autre. Il ne s'enfle d'orgueil sous prétexte qu'il a une importance. La vraie humilité naît de la prise de conscience de la plénitude de Dieu dans l'âme.

Les hommes ou les circonstances n'amènent pas l'amour à agir contrairement à sa position dans la vie. Le véritable amour pousse son détenteur à faire ce qui est bon, prudent et convenable en toutes circonstances. L'amour ne cherche pas son propre bien-être, et n'est jamais satisfait sauf dans le bien-être, le réconfort et le salut des autres. Il ne se réjouit que de la vérité. Il supporte les infirmités et les défauts des autres, croit le meilleur possible de chaque homme, espère le salut et le perfectionnement des hommes partout, et supporte les épreuves et les afflictions avec confiance. Personne ne peut se préparer pour la gloire éternelle sans avoir le cœur et l'âme profondément imprégnés de cet amour divin.

### **La Charité**

L'amour ne périt jamais. Les prophéties prendront fin, les langues cesseront, la connaissance disparaîtra ; mais l'amour de Dieu demeurera éternellement. Dans le continent noir de l'Afrique, où David Livingstone fut le premier homme blanc à pénétrer une grande partie de l'intérieur, il est dit que, lorsque vous faites mention de son nom, ces visages noirs s'illuminent quand ils parlent du bon médecin qui prit par là des années auparavant. Ils ne pouvaient pas comprendre sa langue, mais ils sentaient l'amour qui battait dans son cœur. Si nous abritons cette simple grâce de l'amour du Chrétien dans le cœur, notre œuvre réussira. Nous ne pouvons rien accepter de plus grand.

### **La Plus Grande de Toutes**

Maintenant donc ces trois choses demeurent : la foi, l'espérance, l'amour ; mais la plus grande de ces choses, c'est l'amour. "Aimer abondamment, c'est vivre abondamment, et aimer pour toujours, c'est vivre pour toujours", a dit un ministre. Donc, la vie éternelle est liée à l'amour.

Sans la foi, il est impossible de plaire à Dieu. La foi nous met en contact avec Dieu ; et par la foi, nous marchons avec Dieu. C'est l'une des trois grandes choses. L'espérance soutient l'âme et nous permet d'avancer. L'espérance est une attente confiante des choses à venir. Notre casque est l'espérance du salut. Nous le portons continuellement. Sans l'espérance, l'âme tombe malade et meurt. Même dans les heures les plus sombres, l'espérance viendra à notre secours. Nous portons avec nous la foi et l'espérance tout au long de cette vie, mais nous portons l'amour toute l'éternité. La plus grande de ces choses, c'est l'amour.

**"Ô amour de Dieu, combien riche et pur !  
Combien infini et puissant !  
Il durera à jamais –  
Le chant des saints et des anges".**

#### QUESTIONS

1. Quelles sont les trois grandes choses qui sont comparées dans cette leçon ?
2. Décrivez la foi.
3. Décrivez l'espérance.
4. Décrivez la charité.
5. Donnez la différence entre l'amour humain et l'amour divin.
6. A quoi ressemble un sermon ou un témoignage sans l'amour de Dieu dans le cœur ?
7. Qu'est-ce qui fait d'un homme un Chrétien sincère ?
8. Citez quelques-uns des fruits de l'amour divin.